



Conferencia de
Obispos Católicos
de los Estados Unidos

Peregrinos en el Camino de la Esperanza: Un recurso para el Jubileo del Mundo Educativo

Jubileo 2025: Peregrinos de la esperanza

Conferencia de Obispos Católicos
de los Estados Unidos

Jubileo del Mundo Educativo: Paquete de recursos

30 de octubre al 2 de
noviembre de 2025

Introducción y visión general

La Santa Sede ha designado una serie de Jornadas Jubilares a lo largo de 2025 para reconocer y celebrar a distintos grupos de personas y diversos ministerios de la Iglesia. Las Jornadas Jubilares del Mundo Educativo se celebrarán del 30 de octubre al 2 de noviembre de 2025.

Como muchos saben, el Jubileo es un año especial de gracia, en el que la Iglesia Católica ofrece a los fieles la oportunidad de reflexionar sobre su propio camino cristiano. Es un tiempo en el que la conversión continua a Cristo, el fundamento de la vida cristiana, se convierte en un enfoque principal. Con este fin, el énfasis en la vida sacramental, especialmente el Sacramento de la Penitencia y la recepción de la Sagrada Eucaristía, se convirtieron en piedras de toque para esta conversión continua.

El Jubileo del Mundo Educativo incluye a estudiantes, maestros y líderes que participan en la educación primaria, secundaria y superior.

Este paquete de recursos es para cualquiera que lo encuentre útil. Puede ser utilizado y/o adaptado por escuelas, parroquias, aquellos que están educando en el hogar y aquellos involucrados en el ministerio de la educación de cualquier manera.



Se pueden encontrar recursos adicionales para el Jubileo aquí: disponibles en [inglés](#) y en [español](#).

Reflexión espiritual

En previsión del Jubileo de la Educación, recordamos lo que la Iglesia ha dicho de la educación:

“La escuela católica forma parte de la misión salvífica de la Iglesia, especialmente para la educación en la fe... Es precisamente en el Evangelio de Cristo, arraigado en la mente y en la vida de los fieles, donde la escuela católica encuentra su definición a medida que se adapta a las condiciones culturales de los tiempos”. (La Escuela Católica, 9)

En el corazón de la misión de la educación católica está la transmisión de una visión: la visión de la vida en Jesucristo. Vivimos en tiempos que pueden ser confusos y angustiantes, al igual que aquellos que han recorrido este camino de fe en las décadas y siglos anteriores a nosotros. Piensa en los grandes santos que vivieron y persistieron en tiempos de lucha: santa Juana de Arco, santo Tomás Moro, santa Isabel de Hungría, san Juan Pablo II, santa Josefina Bakhita, entre otros.



Su coraje frente al peligro, a veces incluso la muerte, y su disposición a sacrificarse por Jesús no aparecieron de la nada. Este fue el fruto de una amistad que buscaron y formaron con Cristo.

Durante su propio ministerio, Jesús tuvo dos áreas principales de énfasis: enseñar y sanar. Aquellos que se dedican al ministerio de la enseñanza tienen el privilegio de participar en el propio ministerio de Nuestro Señor.

Muchos han respondido al llamado a enseñar en el nombre de Jesús, incluidos santo Tomás de Aquino, san Benito, san Juan Bosco y santa Isabel Ana Seton, entre muchos otros. Lo conocieron a través de sus estudios, y no solo de sus estudios religiosos. Reconocieron que el hermoso y ordenado cosmos apunta a Aquel en quien todas las cosas concuerdan. Su vocación se convirtió en ayudar a otros, especialmente a los jóvenes, a conocer a Cristo a través de los patrones y el orden de las matemáticas, los misterios y las propiedades de la ciencia, las verdades elocuentes de la poesía y la literatura, y la belleza del arte y la música que atraen el alma.

Aquellos de nosotros que estamos comprometidos en el trabajo de la educación católica hemos asumido su trabajo en nuestro propio tiempo. Al igual que ellos, debemos encontrar coraje en las tormentas de nuestra cultura. Debemos fijar nuestra visión en Él, como lo hicieron los apóstoles una noche tormentosa en el mar de Galilea.

El Papa Francisco ha dicho esto de la educación católica: "La educación es, sobre todo, un acto de esperanza en quien tenemos delante, en el horizonte de su vida, de sus posibilidades de cambio y de contribución a la renovación de la sociedad". ¡Nuestro Santo Padre nos llama a seguir el camino recorrido por los grandes santos, a usar nuestra educación e intelecto para proclamar que Jesucristo es Nuestra Esperanza!

Sugerencias para la preparación del peregrino

Un elemento importante de la celebración del Jubileo para los católicos es la peregrinación. Para algunos, eso puede implicar ir a Roma, donde los peregrinos internacionales visitan tradicionalmente las Puertas Santas de las cuatro grandes basílicas (San Pedro, San Pablo Extramuros, Santa María la Mayor y San Juan de Letrán). Para la mayoría de los demás, sin embargo, pueden realizarse peregrinaciones jubilares locales a catedrales diocesanas o eparquiales, iglesias u otros lugares religiosos en su propia área local.

Si tú o tu comunidad escolar deciden viajar a Roma para las Jornadas Jubilares del Mundo Educativo, puede ser útil lo siguiente:

Si te diriges a Roma para el Jubileo del Mundo Educativo:

- Puedes desarrollar un viaje por tu cuenta o hacerlo a través de un operador turístico autorizado especializado o con experiencia en viajes religiosos. Esta última opción puede costar más, pero puede ahorrarte tiempo a un organizador local; además, esos operadores pueden tener conexiones existentes con proveedores y pueden asesorar sobre inquietudes de viaje. **TEN EN CUENTA:** La USCCB no respalda ni identifica a ningún operador turístico con licencia como el operador turístico oficial de los Estados Unidos.
- Los actos oficiales del Jubileo por la Educación tendrán lugar entre el 30 de octubre y el 2 de noviembre de 2025. Puedes encontrar más información aquí: [Jubileo del Mundo de la Educación](#).
- Los peregrinos y grupos también pueden considerar actividades adicionales, ya sea planificadas por su cuenta o eventos organizados por organizaciones, apostolados, conferencias episcopales o movimientos.



- Prepara de manera similar a la Jornada Mundial de la Juventud, con liturgias, retiros, experiencias devocionales y de servicio, creación de comunidades, catequesis y recaudación de fondos, según sea necesario. Dedicar tiempo a la oración, especialmente con el Santísimo Sacramento.
- Los peregrinos deben traer mochilas, zapatos cómodos, ropa de verano adecuada, medicamentos y suministros necesarios, y recursos que ayuden en la oración del peregrino. Llevar poco equipaje es esencial.
- Después de regresar a casa o a Estados Unidos, dedica tiempo a la oración y a la reflexión teológica sobre las gracias de Dios recibidas durante la peregrinación a Roma. Si fueron en grupo, continúen reuniéndose en las semanas y meses posteriores al viaje para apoyarse mutuamente y coordinar las acciones misioneras.

Si coordinas una peregrinación local dentro de Estados Unidos:

Se recomienda encarecidamente peregrinar a la propia catedral diocesana o eparquial u otra(s) iglesia(s) o lugar(es) religioso(s) designado(s) por el obispo o eparca, o cualquier sitio local que sea importante para la educación católica, a los jóvenes o a un santo o hito diocesano/eparquial.

- La planificación de una peregrinación local puede tener lugar en cualquier momento del año o puede realizarse al mismo tiempo que los actos para jóvenes adultos en Roma (alrededor del 30 de octubre al 2 de noviembre de 2025). El horario, así como el destino local exacto, quedan a discreción de los organizadores locales.

- Planificar una peregrinación local para su comunidad a la catedral diocesana/eparquial o a otro sitio religioso o iglesia en su área, utilizando las ideas expuestas en la sección anterior.
- Retransmitir en vivo o en reproducir el video de los eventos clave del Jubileo (es decir, Misa de apertura, Vigilia o Misa de clausura) que tienen lugar en Roma entre el 30 de octubre y el 2 de noviembre de 2025. Tal vez quieras coordinar con tu parroquia y hacer de esto parte de una experiencia más amplia, tal vez con adoración eucarística y oportunidades para la confesión.
- Utilizar la Semana de las Escuelas Católicas 2025 para promover la celebración del Jubileo. Considerar la posibilidad de incluir actividades del Jubileo en el tema y la observancia de cada día.

Recursos y documentos adicionales:

Sugerencias adicionales

- Leer, comparar y discutir las siguientes parábolas:
 - La parábola del gran banquete. Lucas 14, 1-24 (esperanza)
 - La parábola del sembrador, Mateo 13, 1-9 (educación)
 - Dichos sobre el discipulado, Lucas 25-35
- Estudiar algunos de los años jubilares históricos que la Iglesia ha celebrado. La información sobre estos se puede encontrar [aquí](#). Familiarizarse con las personas, los eventos y los frutos de estos años jubilares; compararlos y contrastarlos con este año jubilar actual.



- Leer y discutir cuentos literarios de peregrinaciones. Los estudiantes de secundaria pueden leer los Cuentos de Canterbury de Chaucer, mientras que los estudiantes de primaria y secundaria pueden leer muchas de las traducciones de prosa para niños de su edad.

- Leer y discutir poesía centrada en el tema de la esperanza. Ver algunos ejemplos a continuación:

- *La esperanza” es lo que tiene plumas* plumas, de Emily Dickinson
- *Levanta cada voz y canta*, de James Weldon Johnson

- Mostrar a los estudiantes las Estancias de Rafael en el Museo del Vaticano:

<https://www.museivaticani.va/content/museivaticani/es/collezioni/musei/stanze-di-raffaello/stanze-di-raffaello.html>

- Examinar tanto la *Escuela de Atenas* como la *Disputa del Santísimo Sacramento* y discutir lo que revelan sobre la educación católica.

Otros recursos

- **Jubileos en la historia**, sitio web del Jubileo
- **Las virtudes teologales**, Catecismo de la Iglesia Católica, 1817-1821
- **La dimensión religiosa de la educación en una escuela católica** (Congregación para la Educación Católica, 1988): Basándose en la Declaración sobre la educación cristiana *Gravissimum educationis del Concilio Vaticano II*, la Congregación para la Educación Católica invita a las escuelas a contemplar más profundamente su dimensión religiosa, que se encuentra en el clima educativo, el desarrollo personal de cada estudiante, la relación establecida entre la cultura y el Evangelio, y la iluminación de todo el conocimiento a la luz de la fe.

- **Enseñar como Jesús lo hizo** (Conferencia Nacional de Obispos Católicos, 1973): Este mensaje pastoral sobre la educación católica describe los temas del mensaje, la comunidad y el servicio.

- **La enseñanza de la Santa Sede sobre las escuelas católicas** (2005), Arzobispo V. Michael Miller: En 2005, la USCCB emitió una declaración “[Renovando nuestro compromiso con las escuelas católicas primarias y secundarias en el tercer milenio](#)”, en la que los obispos pidieron que las escuelas católicas sean “verdaderamente católicas”, así como “disponibles, accesibles y asequibles” para las familias católicas. El Arzobispo Miller, entonces secretario de la Congregación para la Educación Católica, amplió cómo sería una escuela “verdaderamente católica”.

Santos compañeros

- **Santa Isabel Ana Seton (1774-1821, fiesta el 4 de enero)**, Isabel Ana Seton era viuda y madre de cinco hijos. Su visión de un sistema católico en el que las religiosas enseñarían y formarían a los jóvenes se convirtió en una realidad en la iglesia estadounidense.
- **Santa Catalina Drexel (1858-1955, fiesta el 3 de marzo)**, Catalina Drexel nació en una familia adinerada en Filadelfia. Atraída por la vocación de enseñar, Santa Catalina utilizó la riqueza de su familia para fundar escuelas, con un interés especial en las escuelas que servirían a las comunidades negras y nativas americanas.
- **Santa Ángela Merici (1474-1540, fiesta el 27 de enero)**, Fundadora de la comunidad religiosa de las Ursulinas, Santa Ángela fue una maestra dedicada y apasionada. También reconoció la necesidad de formación docente y estableció uno de los primeros programas para proporcionarla.



- **San Juan Bosco (1815-1888, fiesta el 31 de enero)**, La alegre filosofía de la educación de San Juan Bosco formó la base de su enfoque de la disciplina y su deseo de ofrecer una educación católica a las personas necesitadas. Su enfoque sigue siendo integral en muchas escuelas católicas hoy en día.
- **San Juan Bautista de la Salle (1651-1719, fiesta el 7 de abril)**, Sacerdote francés y reformador educativo, San Juan Bautista de la Salle fundó las escuelas de los Hermanos Cristianos. Se inspiró para enseñar a los pobres y desarrollar programas de formación de maestros.

Oraciones

Acto de fe

*Señor Dios, creo firmemente
y confieso todas y cada una de las
verdades
que la Santa Iglesia Católica propone,
porque tú las revelaste,
oh Dios, que eres la eterna Verdad y
Sabiduría,
que ni se engaña
ni nos puede engañar.
Quiero vivir y morir en esta fe.*

Amén.

Acto de esperanza

*Señor Dios mío, espero por tu gracia
la remisión de todos mis pecados;
y después de esta vida,
alcanzar la eterna felicidad,
porque tú lo prometiste que eres
infinitamente poderoso,
fiel, benigno y lleno de misericordia.
Quiero vivir y morir en esta esperanza.*

Amén.

Acto de amor

*Dios mío, te amo sobre todas las cosas
y al prójimo por ti,
porque Tú eres el infinito,
sumo y perfecto Bien,
digno de todo amor.
Quiero vivir y morir en este amor.*

Amén

Oraciones extraídas del [Compendio del Catecismo de la Iglesia Católica](#), © Copyright 2005 - Libreria Editrice Vaticana.

Oración por las escuelas católicas

*Dios Todopoderoso,
Enviaste a tu Hijo como un faro
de esperanza para todos los pueblos.
Como Maestro, Él nos ha dado el mejor ejemplo
de la importancia de la educación.
Como discípulos, buscamos en él
inspiración y fuerza.
Gracias por las muchas personas
que han dedicado sus vidas al servicio de
nuestras escuelas católicas.
Gracias por los maestros y administradores
que sostienen nuestras escuelas.
Gracias por los padres
que han dado apoyo y testimonio
de la importancia de la educación católica.
Gracias por los estudiantes que trabajan
arduamente
para continuar su educación.
Bendice a todas nuestras escuelas católicas
y a las muchas personas que promueven
nuestra misión.
Que nuestras escuelas sean un hogar
para aquellos que buscan crecer en apertura, fe,
amor, intelecto y compromiso con la justicia.
En tu nombre, te lo rogamos.*

Amén.

Asociación Nacional de
Educación Católica

